

les prix payés pour les terrains à Westmount. Pas de dépréciation sensible de ce côté.

Voici les totaux des prix de vente par quartiers :

| | |
|-------------------------|-----------|
| Quartier Ste Marie..... | \$ 950.00 |
| " St Louis..... | 2,950.00 |
| " St Antoine..... | 17,997.50 |
| " Ste Anne..... | 19,000.00 |
| " Hochelaga..... | 3,886.08 |
| " St Gabriel..... | 3,700.00 |
| Mil-End..... | 2,000.00 |
| St Henri..... | 890.00 |
| Westmount..... | 12,358.20 |

| | |
|-------------------------|--------------|
| Total..... | \$63,721.78 |
| Semaine précédente..... | 91,162.98 |
| Ventes antérieures..... | 4,107,416.57 |

| | |
|-----------------------------------|----------------|
| Depuis le 1er janvier 1895..... | \$4,262,301.38 |
| Semaine correspondante, 1894..... | \$ 150,153.30 |
| " " 1893..... | 60,241.27 |
| " " 1892..... | 92,972.70 |
| " " 1891..... | 216,684.45 |
| " " 1890..... | 223,466.86 |
| " " 1889..... | 56,111.92 |
| " " 1888..... | 85,510.50 |

| | |
|--------------------------|----------------|
| A la même date 1894..... | \$5,658,485.64 |
| " " 1893..... | 7,160,913.17 |
| " " 1892..... | 10,164,057.26 |
| " " 1891..... | 8,645,283.21 |
| " " 1890..... | 6,666,231.24 |
| " " 1889..... | 5,518,486.65 |
| " " 1888..... | 5,112,549.57 |

Il y a encore un bon nombre d'hypothèques apportées à l'enregistrement; mais la plus grosse partie provient de règlements de comptes commerciaux ou financiers. Ainsi une hypothèque de \$511,000 a été enregistrée en faveur de la banque du Peuple; un autre débiteur de la banque a emprunté \$75,000 pour payer à la banque. La première hypothèque porte 7 p.c. et la seconde 6 p.c. Il n'y a qu'une obligation à 5 p.c. pour \$37,000 et 3 à 5½ pour \$3,000, \$4,000 et \$12,000 respectivement. Les autres sont à 6 et 7 p.c.

Voici les totaux des prêts par catégories de prêteurs :

| | |
|--------------------------|----------|
| Cies de prêts..... | \$12,000 |
| Assurances..... | |
| Autres corporations..... | 532,501 |
| Successions..... | 37,000 |
| Particuliers..... | 32,850 |

| | |
|---------------------------|-----------|
| | \$669,351 |
| Semaine précédente..... | 148,440 |
| Semaines antérieures..... | 8,070,201 |

| | |
|---------------------------------|-------------|
| Depuis le 1er janvier 1895..... | \$8,887,992 |
|---------------------------------|-------------|

| | |
|-----------------------------------|-----------|
| Semaine correspondante, 1894..... | \$ 84,790 |
| " " 1893..... | 131,385 |
| " " 1892..... | 114,176 |
| " " 1891..... | 160,384 |
| " " 1890..... | 110,185 |
| " " 1889..... | 128,900 |
| " " 1888..... | 80,548 |

| | |
|--------------------------|-------------|
| A la même date 1894..... | \$4,180,220 |
| " " 1893..... | 5,430,297 |
| " " 1892..... | 4,051,457 |
| " " 1891..... | 4,692,551 |
| " " 1890..... | 3,349,253 |
| " " 1889..... | 2,049,837 |
| " " 1888..... | 2,748,627 |

Nous rappelons à nos abonnés que le prix de l'abonnement est strictement payable d'avance.

La Construction

NOTES

Cent hommes travaillent actuellement au nouveau barrage de la Compagnie de papier du Canada, à Windsor Mills. Le gérant espère que la fabrique de pulpe sera prête à fonctionner le premier décembre.

Des travaux considérables de réparations seront faits à l'église d'Eastman, cet automne, d'après les estimés récemment faits par M. Louis Morin, de Waterloo. L'on se propose de mettre l'édifice plus solide, de changer un peu la façon et finir l'intérieur; l'extérieur du presbytère sera aussi terminé. Aussitôt que les plans auront été approuvés par les paroissiens, les travaux commenceront.

La municipalité scolaire de Chicoutimi a demandé des soumissions pour la construction d'une école: mais les prix demandés étant trop élevés, les commissaires sont à négocier privément avec les soumissionnaires.

M. Emilien Vanier, ingénieur civil, a reçu instruction de préparer les plans et devis d'un système d'égoûts pour la Côte-St. Paul.

La ville de St. Césaire va être éclairée à l'électricité. Un syndicat de citoyens vient d'acheter un pouvoir d'eau et va se mettre immédiatement à construire les bâtisses, etc., nécessaires à l'éclairage de la ville et à la fourniture de pouvoir moteur à ses industries.

VENTES PAR LE SHÉRIF

pour la semaine prochaine

DISTRICT DE MONTRÉAL.

Sun Life vs. Tucker.

Rue Drummond.—Lots 152-8, 9, 10, 11 et 12, quartier St-Antoine, terrains de 24 x 130.6 chacun; maisons en pierre et brique, école.

Evaluation civique \$46,000.

Vente au bureau du Shérif le 3 septembre à 11 h. a.m.

Carmichael vs. Lauderman.

Rue Davidson.—Lots 31-54 et 55, quartier Hochelaga, terrains 24 x 91 chacun; maisons en brique Nos 108 à 114 rue Davidson.

Evaluation civique, \$7000.

Vente au bureau du Shérif, Montréal, le 3 septembre à 2 h. p.m.

Vadeboncoeur vs. Tremblay.

Boucherville.—Lot 217 du cadastre de la paroisse de Ste Famille de Boucherville; terre ayant front sur le chemin de la Savane, sans bâtisses.

Lot 219 du cadastre de la même paroisse; terre ayant front sur le chemin de la Savane, avec bâtisses.

Vente à la porte de l'église de Boucherville, le 3 septembre, à 10 h. a.m.

Viger vs. Trudel.

Rue St. Dominique.—Lot 399 du quartier St-Jean-Baptiste, terrain 47 x 84; maison en brique Nos 980 et 982 rue St. Dominique.

Evaluation civique, \$2,500.

Vente au bureau du Shérif, le 4 septembre, à 10 h. a.m.

M. W. W. Ogilvie, pendant son récent voyage à Manitoba, a fait des arrangements pour ouvrir 17 nouveaux élevateurs pour y entreposer le blé qu'il va acheter. Il s'est procuré ainsi de l'entreposage pour 645,000 minots de blé de plus que l'année dernière.

Le comité de la Halle au Blé, de Montréal, a décidé de demander au gouvernement de créer une classe spéciale pour le blé niellé qui aura été nettoyé. Or, c'est pour l'année dernière, la question du blé nettoyé a donné lieu à d'amères reproches de la part du commerce de Montréal, les inspecteurs à Fort William permettant le mélange de ce blé avec le blé No 1 sain.

On écrit de St-Ours :

"Une épidémie pire que celle des sauterelles ravage de ce temps-ci les comtés de Richelieu, St. Hyacinthe, Yamaska et leurs environs. Les colporteurs, voilà l'épidémie. On en a compté jusqu'à sept la semaine dernière dans le même rang, dans la paroisse de St-Ours. Ils se dirigeaient vers St-Denis, dans le comté de St-Hyacinthe. La plupart de ces individus ne parlent ni le français ni l'anglais, se permettent les insultes les plus grossières quand les hommes sont au champ et qu'il n'y a que des femmes à la maison. Ils refusent souvent de remettre le change à ceux qui achètent.

"Que les autorités voient de suite à ce que cela cesse.

"Il faut faire arrêter ceux qui n'ont pas payé de licence pour colporter."

On sait qu'une commission a été nommée aux Etats-Unis pour étudier l'adoption du système métrique; en Angleterre une commission analogue a fonctionné dans ces derniers temps et a fourni un rapport qui vient de paraître parmi les documents parlementaires.

Ce rapport condamne le système actuel des poids et mesures anglais; il montre les inconvénients qui en résultent pour les relations commerciales et fait ressortir que l'adoption du système métrique ferait gagner une année de scolarité. Voici d'ailleurs les conclusions: "Il est recommandé:

"a) De rendre légal pour tous les usages le système métrique des poids et mesures;

"b) De déclarer ce système obligatoire après un délai de deux ans;

"c) D'enseigner le système métrique dans les écoles publiques élémentaires comme une partie nécessaire de l'arithmétique."

On ne peut que se féliciter de ces décisions, et il est à souhaiter que l'adoption du système métrique, si simple, si clair, si logique, se généralise. A coup sûr l'adhésion de l'Angleterre serait d'un poids énorme, et entraînerait celle des nations qui résistent encore au courant. Quiconque s'occupe de commerce, de statistique, de géographie, de sciences en général, a éprouvé maintes fois une impatience légitime devant les opérations nécessaires pour transformer les mesures ou poids anglais en mesures du système métrique, et le temps passé à ces opérations est à coup sûr de celui qui peut être considéré comme perdu et gaspillé. L'uniformisation sera combattue par quelques esprits étroits et attardés; mais il n'est pas un homme de science en Angleterre qui ne doive l'approuver et la souhaiter.